

Pedro Ache Abogado

Emilio López Bisbal ABOGADO

J. Marañón Martínez Especialista de las enfermedades de la mujer

Carlos M. Conachy DENTISTA

Después de la "victoria"

Después de haber probado en un artículo de tres columnas que el señor Maura había sido derrotado en el Congreso, lo que demuestra que el periódico del trust se figuraba que la gente no lo había conocido, y cuando todos esperábamos que los directores de la opinión estarían saboreando silenciosamente su victoria, nos encontramos con que El Imparcial se agarró, como un niño frágil a una tabla, a unas declaraciones de señor Soriano, en que dice que con él se ha contado para llegar a un acuerdo y que por lo tanto sus amigos y él están dispuestos a seguir haciendo obstrucción.

El Imparcial, que debía incomodarse por el hecho de haberse echado a perder el gran triunfo conseguido, dejando al señor Maura en la misma situación que antes de la derrota, no sólo no se incomoda, sino que al parecer se agrana un poquito con la amenaza del señor Soriano.

Y para ver si este se anima sabiendo que tiene en los periódicos del trust quienes le apoyen y le jaleen, dice El Imparcial: «La ley no está aprobada ni mucho menos y todavía no hemos visto borrados de ella los peligros que encerraba.»

No dice cuáles son, sin duda para que no se los borren.

Porque antes no veía El Imparcial más peligros en el proyecto que los que podían nacer de la concesión de las mancomunidades, y cuando en el Congreso se aclaró ese equívoco, y el mismo Imparcial, requerido por el señor Cambó, tuvo que confesar, después de consultarlo con la alimohada, que para eso dejaría pasar una noche, que no dudaba del patriotismo de los solidarios, en cuyo caso se acabaron los peligros, no sabemos donde verá el periódico del trust estos otros: ¿a que ahora aluda.

Sin embargo, no debemos perder la esperanza de que los encuentre el día menos pensado y en el artículo del proyecto que parecían más inofensivos.

Lo que no será tan fácil es que el señor Soriano, a pesar de los alientos que le da El Imparcial, compadecido sin duda del señor Maura, se atreva a persistir en la obstrucción, por mucha que sea su buena voluntad ni que caso de que se atreviera, encuentre quien le siga por ese camino.

Los periódicos del trust tienen bastantes diputados para prestarle el apoyo preciso, pero ya se verá como no se le prestand.

No es lo mismo escribir en la Redacción que hablar en el Congreso.

Ecología de sociedad

Cualquiera que ayer tarde hubiese pasado por la carretera de Peñacastillo, en el punto en que confluyen las de Bilbao y Valencia, se pararía de súbito sorprendido ante el crecido número de automóviles y de lujosos carruajes que entraban en la espesada finca de Campogiro.

Si alguno de estos transeúntes se hubiese aventurado a preguntar, hubiese sabido que aquella finca era la señorial mansión del opulento y distinguido caballero, nuestro respetable y querido amigo don Cayo Pombó, y que aquellos carruajes conducían a los invitados a una fiesta artificial y suntuosa que tras los altos muros de la finca se iba a celebrar.

La fiesta era para festejar el cumpleaños de la encantadora Rosario, que está en la época dichosa, la primavera de la vida, en que las jóvenes desean que todo el mundo sepa la edad que tienen, en su deseo inocente de dejar de ser niñas.

La magnificencia y el esplendor de la fiesta se veían realizados por la presencia de las más bellas damas y señoritas de nuestra sociedad.

Jovencitas angelicales, recién vestidas de largo; morenas de sedosos cabellos negros y de ojos inquietos y profundos como el Océano; rubias espirituales y soñadoras que evocaban la shakespeariana figura de Ophelia; se descubrían por las enarenadas sendas de los senderos, entre los macizos de flores que las contemplaban envidiosas.

Véase las listas de señoras y señoritas presentes que apuntamos en nuestro carnet.

Señora de Pombó; sus hijas las señoras de Garnica, de Valdés Fauli, de Pombó (don Gabriel), de Pombó (don Juan), de Pombó (don Fernando) y señoritas Rosario y Virginia; se-

ñoras marquesa de Alonso Pesquera, de Cuesta, de Saráchaga, de Lavín (don Antonio), de Gutiérrez Vélez, de Mazarrasa, de Roiz de la Perra, de González López y señoritas María Huidobro, Rosá Sánchez, Teresa Huidobro, Anita Maraña, de González Labarga (Rosario y María), de Escalante (María, Petronila y Lucía), María Luisa Rubio, Consuelo Bolado, Rafaela Quijano, Pepita Quintana, Carmen Alvear, Mercedes Labat, Rita Celis, Angeles Lasala, María Cruz Bernad.

El sexo feo ó fuerte tenía también una representación lucida.

Además de los señores de la familia Pombó (don Gabriel, don Juan, don Fernando y don Agustín) y Valdés Fauli, estaban los siguientes: gobernador civil señor Bernad, doctor Saráchaga, doctor Quintana, Maraña, Lavín (don Fernando, don Antonio y don Gonzal.), Agudo, González López, González Labarga, Gutiérrez Vélez, Lasala, Escalera Roiz de la Perra, Ortiz (don Enrique y don José), Escalante, Labat, Abarca, Alvear (don Emilio y don Leandro), Castanedo, Maura (don Honorio), Quijano, Bolado, Terán, Mazarrasa, Vial, Huidobro y Pombó (don Joaquín).

Una notable orquesta, compuesta por reputados profesores profesionales, con excepción de algunos distinguidos aficionados y dirigida por el excelente amateur don Gabriel Huidobro, ejecutó con exquisita maestría, la preciosa obra «Enseño de Estío», original de nuestro querido amigo don Gabriel Pombó, y que un éxito tan grande alcanzó cuando se estrenó en nuestro teatro principal, con motivo de la velada patriótica del Día de mayo.

Después, el mismo señor Pombó (don Gabriel), dirigió, con la seguridad de un maestro, otra notable pieza de concierto que, como la anterior, gustó muchísimo.

Del «divino arte» se pasó al «bell canto» y el joven Agustín González Labarga y el señor Terán, consuelo del Ecuador en esta plaza, cantaron admirablemente dos preciosas romanzas, siendo muy aplaudidos.

Tras este prelado artístico trasladáronse los invitados a la meseta de la finca, en los alrededores de la casa, desde donde se domina el magnífico espectáculo de la bahía por un lado y por otro el pintoresco panorama de los campos vecinos.

Allí se sirvió un soberbio lunch, verdaderamente regio y exquisito, haciendo los honores con una habilidad y distinción nunca bastante alabadas la dueña de la casa, doña Virginia Ibarra, acompañada de sus dos hijas solteras las angelicales criaturas Charito y Virginia.

Después del lunch se bailaron algunos rigodones.

Cuando anocheba terminó la fiesta y empezaron los distinguidos concurrentes a abandonar aquella aristocrática posesión, donde tan gratas y tan alegres horas habían disfrutado todos.

Belleza, distinción, juventud, alegría, amor, todo se reunió ayer en torno de los señores de Pombó, haciéndoles más amable y más risueña una fiesta ya de por sí tan agradable.

Fue una gran fiesta la de ayer, una fiesta digna de las personas que la dieron y de la fecha que se celebraba, y con esto se hace su mayor elogio.

LA ATALAYA, que tuvo el honor de estar representada en ella por su director, se asocia a la felicidad de los señores de Pombó y les da las más expresivas y cumplidas gracias por sus finezas y atenciones.

Procedente de Bilbao se halla en esta capital el conocido comerciante bilbaíno don Manuel Pérez, con sus dos bellísimas hijas Anarrito y María.

Se halla en el pueblito de Solares la respetable señora doña Pilar Gómez de Velasco, viuda de Ortiz, con sus tres hijas Concha, Pilar y Carmen y su hijo Joaquín.

La señora viuda de Ortiz, es hermana del respetable caballero señor Gómez de Velasco cónsul de Méjico en Santander.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital al cultísimo escritor don José de Builla, catedrático auxiliar del primer grupo en la Universidad de Oviedo.

Ha llegado de Madrid el diputado a Cortes y exsecretario de este Gobierno civil don José Quirga Velarde.

Se halla en Solares el ilustre médico de la Real Academia de Medicina de Madrid don Nicolás Rodríguez Arayúa, una de las personalidades más salientes en la especialidad de enfermedades del estómago.

Con objeto de pasar unos días al lado de sus tíos los distinguidos señores de Agosti (don César) se halla en esta capital la encantadora señorita Pilar Acebedo y Agosti.

Ha llegado a su casa de la Magdalena la señora doña Magdalena Torre, viuda de Gómez Acebo con su bellísima hija Isabel.

ASUNTOS LOCALES DEL VERANEO

El mal tiempo ha tenido a la gente retraída, ó por mejor decir, encerrada en su cuartel de invierno, sin hacer malitimo caso de que el clima que rezaba que estábamos en julio. Huracán de viento del Noroeste, lluvia y frío han sido hasta la fecha el regalo de este apreciable mes, cuyos atributos son el sol ardiente y la espiga calcinada. La galerna ha embarrado este mar; el mar ha ganado sus necesarias víctimas; las víctimas han dejado un caliente reguero de lágrimas. Buen principio de estío!

Pero ya ha cesado la lluvia, se ha encalmado el viento, se ha desbravado el mar, y las

lágrimas, si no se han enfriado, se enfriarán muy pronto.

El sol de julio ha vuelto por sus fueros, y con él y la proximidad de nuestras famosas ferias de Santiago, la gente se alegra, los forasteros empiezan a acudir presurosos a nuestras playas y la población se anima con vida extraordinaria.

Estamos en el principio de la plenitud veraniega, en la semana de ferias, apertura del veraneo oficial y de los regocijos a él inherentes.

De dos días a esta parte se observa la gran crecida que la afluencia de forasteros ha traído. Los industriales empezaban ya a lamentarse, viendo en perspectiva un veraneo desastroso, porque a decir verdad, nunca nuestros visitantes han venido tan tarde, aunque también el verano, por lo que ha tardado parece haber venido por la posta.

Esta ahora no hemos tenido verano; justo es por lo tanto que hasta ahora no hayamos tenido veraneantes.

Pero de aquí en adelante ya será otra cosa. Con las cuatro superiorísimas corridas de toros con que nos brinda la Taurina, comenzará el ajeteo de los solemnísimos festejos, las regatas, nuestras grandiosas regatas, envidia de todos los demás puertos del Cantábrico; las jiras, los conciertos, y todo lo demás que puede verse más al detalle en el programa oficial de ferias.

Lo que es elemento imprescindible para un buen veraneo, el cierre de las Cortes, parece que está también próximo a favorecernos. Ya muchos señores diputados, que sienten el calor como todo el mundo, han hecho sus maletas y a la primera señal han salido a todo correr del achicharrador cortésano. Los menos impacientes esperarán a que todo concluya en Madrid para venir al Norte; lo cual será dentro de pocos días, coincidiendo acaso con nuestras corridas de feria.

Entonces los obstruccionistas y los alboradores podrán desahogarse, abroncándose a los toreros, por no perder su inveterada costumbre, que para ellos el Parlamento y la plaza viene a ser todo uno.

El cierre del Parlamento será la voz de alarma para que los madrileños salgan a respirar aire fresco y a dormir tranquilos.

Dispongámonos, pues, a recibir dignamente a los numerosos y distinguidos huéspedes que se disponen a visitarnos.

A Santander vendrán S. M. don Alfonso XIII, la Reina doña María Cristina, la infanta Isabel y un verdadero numeroso gentío de particulares que invadirá nuestra población.

Preparémosnos a obsequiar a tantos visitantes y a pasar lo más regocijados posibles el estío.

Llegada de torpederos

A las siete de la tarde de ayer entraron en el puerto los dos torpederos Habana número 1 y Alcobá número 15.

Mandaron estos buques los tenientes de navío de segunda, señores Pazos y Rivera.

Salieron del Ferrol anteayer.

En las primeras horas de la mañana de hoy, después de tomar seis toneladas de agua, continuará su viaje a San Sebastián.

Sus comandantes saltaron a tierra después de dar fondo para complimentar al señor comandante de Marina.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Obras públicas

Se ha resuelto abrir la información pública que preceptúa el reglamento de instalaciones eléctricas para que los que se crean perjudicados puedan presentar sus reclamaciones contra el proyecto presentado por don Cayo de la Mora para instalar una línea eléctrica entre la fábrica de Gella y Reinoso.

DE LAS FIESTAS

Ya empieza a animarse la Alameda Seunda.

Las tradicionales casetas de venta han sido ya ocupadas por una nube de quinceañeros hamileros y otros comerciantes por estilo.

Esta población flotante presta a aquel hermoso paseo una extraordinaria animación. En lo que se nota cierta paralización es en el negociado de espectáculos de feria.

Hasta la fecha ni la mujer monstruo, ni el león japonés, ni el gigante baturro, ni las prehistóricas figuras de cera, con sus órganos churrigueroscos, han empezado a plantar las estacas de sus pabellones.

Solamente ha sido colocada hasta la fecha la barraca del acreditado cinematógrafo de Pradera hermanos.

Fuera ya del ferrial, en la Alameda Primera, se ha instalado, como en años anteriores, el circo ecuestre Alegria sobre el solar de la futura iglesia de San Francisco.

La gente, empieza también a estar ya de ferias, y así es innumerable la que discurre a todas horas, sobre todo por las tardes bajo, los añosos y venerables chopos de la Alameda.

Hoy deben llegar los doce toros para las dos últimas corridas de ferias.

Dichos doce toros son de excelente linaje, y han sido escrupulosamente escogidos y pagados a peso de oro.

Si, así y todo no resultan habrá que convenir que los cornopéuticos carecen en absoluto de delicadeza.

EFEMERIDES MONTAÑESAS

22 de julio de 1854 El Ayuntamiento de Santander, para combatir la epidemia del cólera que amenazaba a la población, acordó un reparto vecinal en el que recaudó 170.525 reales.

Panorama

Si tiene usted, amigo, un duro sevillano y compra usted un tomo de versos de Machado y le dan seis pesetas como vuelta del macho, aún será usted un primo, aun cuando el duro sea sevillano!

Dos agentes de Seguridad de Madrid han estado la otra tarde persiguiendo a unos ladrones por los tejados de las casas de la calle del Castillo.

Los agentes hicieron prodigios de agilidad y de equilibrio, pero no pudieron capturar a los cocos.

No basta, pues, que se haya montado el servicio de perros policia para ayudar a los agentes.

Aunque sean dependios continuados, habrá que establecer, sin roñeras, para coger a aquellos desalmados que huyen por los tejados, un servicio de gatos policia!

Además, no costaría mucho este servicio. A los gatos policia se les podía pagar sus haberes en cordilla oficial.

El presidente de la República norteamericana está gozando de sus vacaciones en Ayster-Bay.

Según dice un periódico, «como hace allí mucho calor, el presidente pasa el tiempo en mangas de camisa y discurrendo por los bosques.»

¿Y para discurrir tiene que quitarse la chaqueta?

¡Será de paño catalán!

Además, el presidente, según el periódico aludido, juega al lawn tennis, monta a caballo, monta muchas horas al día en los lrgos, corta madera en los bosques y siega forrajes.

Diferencia de la actividad de unos políticos a la de otros

Roosevelt, aun en vacaciónes, juega al tennis, monta a caballo, siega y nada.

Moret, aun estando en el Gobierno, no hace más que esto último.

Nada.

En la calle de los Tres Peces, de Madrid, ha habido la otra noche un escándalo musical, organizado por varios vecinos provistos de sartenes, almireces, latas, cazuelas y otros instrumentos de cuerda.

El escándalo le ha motivado una tiple ligera que habita en aquella vecindad y que había dado en la flor de lanzar al espacio una lluvia de gorgoritos de su garganta a las tres de la madrugada, hora que había escogido para ensayar, sin consideración a los derechos concedidos por Morfeo a los vecinos.

Estos, hartos de la tiple, y de sus filigranas artísticas, se reunieron en número de treinta, se proveyeron de instrumental adecuado y organizaron, como queda dicho, una tremenda orquesta, que armó un escándalo morrocotudo y terminó con la intervención de los del Orden.

Aunque sean poco finos en su manifestación, la actitud de esos vecinos tocadores matutinos está muy puesta en razón; porque le abunda a cualquiera y le atonta y le anonada el contar en su escalera con una tiple ligera que da en ser tiple pesada.

Un periódico madrileño denuncia la aparición de unos duros anunciadores de un comercio de Cádiz que no tienen más que un «tème» año de plata, pero que están tan bien hechos que se le pueden colar a algún incauto, aunque no haya sido esa la intención del anunciante.

Para evitarlo, el aludido periódico recomienda al público que se fije en la leyenda del reverso.

Eso es, que se fije. Pero que se fije, de paso, en que el valor de muchos duros que pasan por buenos es una leyenda también.

CRONICA DE PARIS El culto de las plantas

Los niños en los parques y jardines de Londres. — Sus trabajos florícolas. — Premios infantiles a quienes mejor cultiven una planta

A mi amigo J. Fresno de la Calzada

Llama mucho en Londres la atención de no pocos extranjeros la verdadera nube de chichuelos (algunos ya talluditos), de ambos sexos y todas edades, hasta la adolescencia que acuden a los parques y jardines públicos en busca de plantones y esquejes, plantas y semillas, sobrando todo ello de la selección que hacen los jardineros. Toda la pléyade infantil persigue igual propósito; cultivar macetas que ponen en los balcones, ventanas y galerías de sus humildes habitaciones, dando alegría y contribuyendo a purificar aquella atmósfera brumosa y malsana que hay en los barrios pobres de la inmensa ciudad.

Y es un encanto ver a todas esas criaturas con grandes brazadas de ramos y plantas verdes, que las ayudan a cargar los amables policemen, acompañándolos hasta la salida del parque.

Esta ceremonia se repite dos veces por año (primavera y otoño); y aun cuando algo europeo puede verse por otras poblaciones europeas del Norte, no hay ninguna otra ciudad del mundo en que sea objeto de tanto cuidado, preocupación y estudio, como en Londres, el deseo de realizar el ideal del rus in urbe (el campo en la ciudad), que contribuye muy eficazmente, no sólo para la buena salud física, sino también para el reposo y esparcimiento del espíritu, llenándose así las aspiraciones de todo buen británico: tener casa higiénica y cómoda, donde los niños salten alegres.

Esta iniciativa de las autoridades se ve secundada por muchos particulares, y hasta los periódicos londinenses entran en el juego. No hace mucho que The Times distribuyó entre los niños pobres centenares de miles de macetas y tiestos, en los que había sembrado semillas varias, llevando cada uno la etiqueta correspondiente a su contenido. Por este medio abre aquel periódico un concurso entre los pequeños aficionados a la floricultura; y dentro de poco recibirán un traje ó un juguete aquellos que mejor hayan cultivado la planta que les cupo en suerte, siendo más valioso el premio adjudicado para los que acompañen la maceta con una descripción sobre su cultivo y mejoras que pueden hacerse.

También destina este periódico numerosos premios anuales para los niños y niñas que hayan demostrado mejor gusto en adornar con flores sus balcones y ventanas.

Bueno es advertir además que administra el Municipio de Londres grandes cantidades de terrenos, destinados a parques y jardines públicos, cuyo entretenimiento le cuesta bastantes centenares de miles de francos. Verdad es que llega el número de estos parques populares a 101, sin contar el Hyde Park, Regent Park, Saint James Park y algunos otros, considerados como aristocráticos.

En dichos parques populares hay dispuestos para los niños pobres 452 espacios reservados para el juego del cricket; 231 para el foot-ball; 476 para el tennis; 74 para el juego de bolos, etc., pudiendo servirse de todos esos juegos los jovencitos de ambos sexos de la clase obrera, domiciliados en el distrito en que se halla enclavado el respectivo parque.

Así resulta que los jardines de Londres, además de ser un lugar de esparcimiento para los mayores, constituyen verdadero recreo para los jovencillos y un paraíso para los pequeñuelos. Y conviene advertir igualmente que nombra y paga el Ayuntamiento londinense a todos los profesores necesarios encargados de enseñar la práctica y dirigir todos los juegos indicados, que tanta influencia ejercen para la superioridad física del pueblo inglés.

Para que se formen ustedes una idea del extremado cariño que se profesa por allí a los niños, diré que todos los años se transportan desde los puertos de Brighton, Margate y otros, centes ares de wagones cargados de arena limpia, con objeto de formar en los parques playas artificiales y que puedan en sus orillas los chiquitines hacer agujeros y puentes y castillos a sus anchas, lo cual constituye uno de sus mayores placeres.

No pretendo, al recordar y describir lo anterior, que deba ser ejemplo que todos imiten, porque cada pueblo hace..... lo que puede ó lo que sabe.

He querido solamente hacer resaltar el cariño que profesan los ingleses a las flores y al arbolado, para oponerle al desprecio que muestran otros muchos pueblos, olvidando que la vegetación es fuente de riqueza y excelente depurativo higiénico, a la par que su contemplación produce reposo y alegría en el alma.

DR. J. R. NANZFEDER.

París-Julio.

TEATRO

La Neña, drama original de don Federico Oliver, estrenado anoche en nuestro teatro, es una obra que sin reunir grandes bellezas ni extraordinarios méritos tiene bastante de unos y de otros para ser aceptado con agrado por cualquier público y para ser aplaudido, como lo fué anoche en nuestro teatro.

El ambiente asturiano, en que se desarrolla la obra, está bien visto por el autor y fielmente reproducido; la acción es interesante y hay en el drama calor, pasión y vida y tipos vigorosamente trazados, como el de la bruja visionaria y siniestra y el de la Telva celosa y vengativa.

Algunas escenas de La Neña adolecen de languidez, por no decir de pesadez; y también debemos señalar como defecto de esta obra, algunas crueldades naturalistas.

El autor fué llamado a escena y recibió muchos aplausos.

La ejecución, buena, distinguiéndose las señoras Cobeña y Anaya, la señorita Cobeña y los señores Comes, Ruiz Tatay y Manso. El demás artistas contribuyeron al buen conjunto.

Un carro atropellado por el eléctrico

Ayer tarde, a las cuatro de la misma, y cuando mayor era la afluencia de público que pasaba por el Boulevard de Pereda, ocurrió un accidente que alarmó grandemente al público y que milagrosamente no ocasionó desgracias.

Por la calle del Martillo, con dirección al Boulevard de Pereda, bajaba un carro de la Compañía panificadora Santa Lucía, guiado por el carretero Vicente Gandarillas y arrastrado por un caballo.

Al tiempo mismo que el carro desembocaba en el Boulevard, pasaba frente a la buca-calle del Martillo el coche número 5 del tranvía eléctrico, conducido por el motorista Celedonio Solórzano.

Entrar el carro en la vía y echárselo encima el tranvía, fué todo uno, y antes de que pudiera separarse, fué arrollado, recibiendo un topetazo en la caja y siendo arrastrado bastante trecho.

Afortunadamente, el carretero no sufrió daño alguno, como tampoco el caballo.

El carro, en cambio, sufrió considerables desperfectos.

Ecología de la Montaña

DESDE SELAYA Se está recolectando el heno en condiciones asombrosas. Hace muchos años no se conoce una cosecha tan abundante.

Los sembrados de maíz halláanse frondosísimos. Ya era hora de que estos pobres labradores tuvieran un año bueno.

Apenas llegado, este virtuoso y simpático párroco de la peregrinación a Lourdes, ya se prepara para los grandes festejos que aquí se celebran todos los años en los días 15 y 16 de agosto, en el conocido santuario de Balbarrán, que es Mera de los pasiegos.

Hay contratada una excelente orquesta y predicará uno de los oradores de más fama en la provincia.

También se habla de dar una becerrada, a cuyo fin asegúrase que el señor Cantolla irá un día de estos a Guriezo a comprar dos becerras bravas.

No teniendo ocupación alguna el pasado día 16 y siendo muy grande mi devoción a la Virgen del Carmen, el jueves último, muy temprano, dirigíme al inmediato pueblo de Bárcena, en cuya parroquia preparábase grandes funciones en honor de tan preciada Señora.

A las seis de la mañana y en la preciosa capilla del benéfico Asilo de San José, recibíeron con gran pompa su primera comunión las niñas María Pilar y Carlota Mazorra.

Dió a estas la Sagrada forma el distinguido y virtuoso capellán del establecimiento, quien pronunció una elocuente y sentida plática alusiva al acio.

El Asilo de San José es uno de los mejores, sino el mejor, de la provincia. Al frente de él hállase la virtuosísima hermana Sor Nieves Montaner y es patrono del mismo nuestro querido y distinguido amigo el ilustré señor Arcipreste de la Catedral don Alejandro Gil de Robledo.

Terminada esta función, hubo otra magna en la parroquia. Dijo la misa el párroco don Victoriano Gómez, ayudado por sus compañeros don Alejo Puente y don Faustino Carrera.

La nota del día fué el sermón, que estuvo a cargo de don Daniel Palomera, actual coadjutor de la iglesia de Santa Lucía, en esa capital.

El señor Palomera es un predicador de primera fuerza, es todo un orador sagrado. Aseguro que habrá en España pocos que le superen, ni siquiera que le igualen. ¿Que exagero? Ya me lo dirán ustedes, los intelectuales de la capital, cuando le oigan ahora en su nueva parroquia.

Después de la función religiosa, el distinguido é ilustrado párroco obsequió a varios amigos con una espléndida comida. A ella asistieron el predicador, los párrocos de Villacarrido, Saro, Vega, Avionzo, Selaya, Llerana, el laureado poeta y erudito escolapio P. Bonifacio Sainz y los señores Juez de primera instancia, Registrador de la Propiedad, don Eusebio Saro y don Antonio Mazorra.

Por la tarde y antes de regresar a este rincón a continuar mis habituales labores, dimos una vueltacita por la romería, que se hallaba muy próxima.

Admiramos allí la elegancia y la hermosura de la señorita de Fernández de Velasco y de las de Villa, de Mazorra (de don Severiano y don Remigio), de Barreda, de Abascal, de Losada y mil más.

Había otras dos señoritas muy guapas, una hija de nuestro querido amigo el prestigioso farmacéutico don Cándido García de la Huerta, y otra la elegante María Pereda, de Santander, prometida de un preclaro doctor en medicina.

También estaba en la romería la muy bella y simpática mejicana señorita Pérez, hija del acaudalado señor don Facundo Pérez, a quien tuvimos el honor de saludar.

Y nada más por hoy.

EL CORRESPONSAL

DESDE BERANGA

Ayer celebró la sociedad «Pan y Letras» una función teatral, poniendo en escena la comedia en dos actos de Vital Aza titulada Calvo y Compañía, que fué muy aplaudida por el público.

La función dió principio con el monólogo titulado Tratado de unidad, de don Joaquín Abati, que fué admirablemente desempeñado por el ilustrado joven don Daniel Leza, que supo arrancar muchas y nutridos aplausos.

El joven don Juan del Corro en su papel de gallego no pudo estar más afortunado, habiendo sido objeto de muchas ovaciones.

Todos los que forman el cuadro artístico desempeñaron notablemente sus p

MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

DE TODAS CLASES

JOAQUIN MADRAZO

Teléfonos: Despacho, número 61, y domicilio, número 73

Despacho:

Méndez-Ruiz, 11, frente a la estación de los t. e. de la Gesta

Depósitos:

Calle de Madrid, núm. 6, Antonio López, núm. 6; Ruameador, núm. 9

bre oyeron misa a las diez y media de la mañana.

Como de costumbre, se hizo la ofrenda, que consiste en la presentación de tantas monedas de oro y una más como años cumple la persona por quien el acto se celebra.

Como doña María Cristina cumple hoy cincuenta años fueron 51 las monedas que se necesitaron para la ceremonia.

A la una se celebró un banquete familiar al que asistieron las reales personas, los altos palatinos y seis o siete personalidades más.

A las dos ha comenzado la recepción de las damas de palacio.

La cuestión política.—Paralelo a terminar los debates.—Minorías condescendientes.—Proyectos que se aprobarán.—El del Régimen local.

A primera hora de la tarde de hoy celebraron una conferencia el presidente del Congreso y los jefes de distintas minorías.

Esta conferencia tuvo por objeto recabar de las oposiciones todo género de facilidades para terminar la discusión del régimen local y de otros proyectos que el Gobierno considera necesarios.

Los reunidos asintieron desde luego a lo propuesto, indicando que si se hiciera falta se podían celebrar sesiones en los próximos días festivos.

El señor Aparicio contestó agradeciendo tan buenas disposiciones y manifestando que creía que fue suficiente el prorrogar las horas de las sesiones de hoy y mañana, a fin de que pueda terminarse la discusión del proyecto de Régimen local, dejándose margen el viernes para discutir otros asuntos.

Como tanto este proyecto como el de la moneda deben pasar al Senado, no va a ser posible que hasta el lunes próximo puedan clausurarse las Cortes.

El puerto de Melilla.—Una consulta.

Hoy visitó al ministro de Fomento el ingeniero director de las obras de puerto de Melilla, con objeto de consultarle algunos extremos relacionados con el reciente decreto sobre las Juntas de puertos de Africa.

Tratóse en la conferencia de la forma de cumplir dicho decreto y de su explicación y desarrollo en la parte que se refiere a la construcción de un ferrocarril en el camino exterior.

También hablaron ingeniero y ministro de la fecha que deben empezarse las obras del ferrocarril de las minas que cerca de aquella plaza africana explotan compatriotas nuestros.

La ley de la moneda.—Dictamen.—Una falsificación.

Hoy se reunió y emitió dictamen la comisión parlamentaria que entiende en el proyecto de ley sobre moneda.

El dictamen es favorable, modificándose sólo el artículo cuarto, que dispone que las monedas de cinco ilegítimas sean recogidas y retiradas de la circulación.

Según la modificación introducida, dichas monedas serán reducidas inmediatamente a barras, que el Gobierno podrá enagenar, y la diferencia de su valor, y el de las monedas recogidas constituirá un gasto que se satisfará con cargo al capítulo adicional de la sección primera de gastos de contribuciones y rentas públicas, tanto en el presupuesto vigente como en los sucesivos.

Los Rull herederos.—Disgusto entre carlistas.

Otras noticias de Barcelona participan que la familia Rull ha heredado 6.000 duros de un hermano muerto en la Habana.

Parece que renunciarán la herencia en favor de otra hermana que reside en Mallorca, con objeto de eludir la responsabilidad pecuniaria a que se hallan sujetos.

Entre los carlistas reina general disgusto por el empeño que tienen los directores del partido en ocultar el verdadero estado de salud de don Carlos.

La enfermedad cancerosa que sufre el pretendiente trae preocupados a sus partidarios por las consecuencias que pudiera tener en las actuales circunstancias.

De la Granja

Comunican de la Granja que la reina doña Victoria con sus hijos pasaron por los jardines de Palacio durante la tarde.

El príncipe de Asturias y su aya fueron en coche hasta la venta de los Mosquitos.

Ministro de jornada

Hoy marchará a San Sebastián, como ministro de jornada, el señor Allendalazar.

Por la noche marcharán los funcionarios del ministerio de Estado.

Pérez Galdós

Ayer tarde salió con dirección a

Santander el señor Pérez Galdós, a quien despidieron sus amigos.

El Rey a La Granja

Dicen de San Sebastián que don Alfonso marchó a La Granja en el sudexpreso.

La ley de alcoholes.—Fórmula de los viticultores.

Los viticultores han entregado al señor Bustillo una fórmula para reforma de la ley de alcoholes.

El impuesto al alcohol vino a la salida de las fábricas será de veinte pesetas; el del industrial cincuenta y el del desnaturalizado el mismo que ahora.

Se suprimen las devoluciones a los exportadores y en su lugar se propone una prima fija como indemnización abonada por cada hectólitro de vino que exporten, teniendo en cuenta la graduación media de los vinos nacionales y las exigencias de grado alcohólico del mercado consiguero.

El señor Bustillo prometió a los viticultores contestar mañana a su fórmula.

El señor Soler y March visitó también al ministro de Hacienda para tratar del mismo asunto.

El señor Bustillo manifestó a su visitante que no podía prescindir del impuesto, mientras no le concedieran ocho millones de pesetas como mínimo.

Cuando informe el señor director de Aduanas se resolverá el asunto.

Salmerón

El señor Salmerón con su familia narchará el viernes próximo a Pau, raslandándose a fines de agosto con su hijo Pablo a Plambieres, con objeto de tomar las aguas.

Moret de visitas

El señor Moret visitó anoche a los ministros de Fomento y Gracia y Justicia para recomendarles unos asuntos de la provincia de Granada.

Dictámenes

La comisión de presupuestos del Congreso se ha reunido para informar los dictámenes emitidos en los proyectos de la moneda y adquisición de varios terrenos en Madrid con destino a Guerra.

En los proyectos han entendido las comisiones oficiales.

Se ha dictaminado favorablemente a concesión de un crédito para el ministerio de Estado.

De los descubrimientos terroristas.—Mitin suspendido.

Noticias de la ciudad condal dicen que se acentúa la creencia de que no tiene nada que ver con el terrorismo el descubrimiento hecho en Poble Segur.

No se cree que se fabricaran bombas en sitio tan apartado de Barcelona, teniendo que hacer para con lucías, muchas horas de viaje en coche ó en tren, corriendo gran peligro de que explotaran.

El mitin de controversia entre republicanos y catalanistas en San Feliu, ha sido suspendido por el delegado del gobernador, a consecuencia de haberse producido un gran escándalo.

Los Rull herederos.—Disgusto entre carlistas.

Otras noticias de Barcelona participan que la familia Rull ha heredado 6.000 duros de un hermano muerto en la Habana.

Parece que renunciarán la herencia en favor de otra hermana que reside en Mallorca, con objeto de eludir la responsabilidad pecuniaria a que se hallan sujetos.

Entre los carlistas reina general disgusto por el empeño que tienen los directores del partido en ocultar el verdadero estado de salud de don Carlos.

La enfermedad cancerosa que sufre el pretendiente trae preocupados a sus partidarios por las consecuencias que pudiera tener en las actuales circunstancias.

De la Granja

Comunican de la Granja que la reina doña Victoria con sus hijos pasaron por los jardines de Palacio durante la tarde.

El príncipe de Asturias y su aya fueron en coche hasta la venta de los Mosquitos.

Se asegura que el jueves emprenderá el rey un nuevo viaje a San Sebastián.

De San Sebastián.—El rey a Pasajes.—Concierto en el Casino.—El general López Domínguez

Participan de San Sebastián que a las cinco de la tarde salieron en automóvil el rey y el infante don Fernando, marchando a Pasajes, con objeto de ver el balandro Corzo, propiedad del rey y que tomará parte en las próximas regatas internacionales.

—En el Casino se celebró un concierto, dirigido por el maestro Arbós, en beneficio de las víctimas de los últimos naufragios.

El Casino se vió completamente lleno, asistiendo la Reina doña María Cristina y la infanta Teresa.

Se ejecutaron varias obras de Wagner.

—En el expresó llegó el general López Domínguez, que fué recibido por sus amigos.

Agape liberal

En el hotel que en el paseo de la Castellana posee el señor conde de Romanones, se celebrará hoy por la noche una comida, a la que asistirán el señor Moret y todos los diputados de la minoría liberal que se hallan en Madrid.

Esta comida, que tendrá carácter político, solemnizará los trabajos llevados a cabo por los invitados durante la actual etapa parlamentaria.

Un obrador bigamo.—Casado con tres mujeres.

Ayer noche intervino el Juzgado de guardia en un asunto, que fué pronto la comidilla de todo el público.

Ante dicho Juzgado se presentó una mujer, denunciando que su marido, Ernesto Martínez, obrador de tranvía se hallaba casado, además de ella, con dos mujeres.

De las averiguaciones practicadas resulta que el Ernesto se casó primero con Petra Richard y viviendo todavía ésta, contrajo también nupcias con la denunciante, que se llama Rosa Bordes.

La primera mujer falleció hace poco tiempo y entonces el desafortunado obrador celebró su tercer matrimonio.

La última de estas mujeres, que era con la que vivía, ha recibido la noticia con gran sorpresa, pues creía que su marido era soltero.

El bigamo ha declarado que si se casó con la denunciante fué por miedo a su hermano que es loco y por creer, pues se hallaba muy enfermo, que se moriría pronto.

Falsificación de billetes

De San Vicente de Alcántara dicen que en el pueblo de Cedillo, se ha descubierto una fábrica de billetes falsos.

Los billetes falsificados son de 50 pesetas y tienen el busto de Echegaray.

La falsificación está admirablemente hecha, habiéndola descubierto el representante de la Tabacalera don Manuel Nevado.

La benemérita ha detenido a dos sujetos, uno de ellos portugués por considerarlo autor de la falsificación.

Se cree que haya muchos billetes de esta procedencia en circulación, así como que se hallen complicadas en el negocio muchas personas.

Las bombas de Lérida.—Conferencia.—Datos comprometedores.

De Barcelona dicen que en aquella capital no se habla de otra cosa que del descubrimiento del depósito de explosivos de Lérida.

Para tratar de este asunto celebraron una conferencia el gobernador, señor Ossorio, el presidente interior de la Audiencia y el comisario de policía, señor Díaz Guirrajo.

La conferencia fué muy reservada, ignorándose lo que se trató en ella.

Los detenidos Pujol y Boixaren continúan incomunicados. Se cree que ellos puedan dar una pista por la que llegue a desenredarse la tenebrosa madeja del terrorismo.

Se citan numerosos datos, abrumadores para ambos procesados.

Se sabe que se las vió salir de Bar-

celona dos días después de la explosión de la Rambla de las Flores, y asegurarse que también se les ha visto realizando experimentos con petardos en las afueras de Barcelona. La policía les sigue ya la pista.

Extranjero

Destitución de D'Amade

Telegramas de París dicen que se asegura que en el próximo consejo de ministros Mr. Clemenceau propondrá el relevo del general D'Amade, motivado por la toma de Acemour.

El CORRESPONSAL.

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedías, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y tórpera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

SAIZ DE CARLOS

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica; aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 20, MADRID. Se remite por correo certificado a quien lo pida.

Laneria y colchonera de Pedro Guesta

BECEDO, 11.—PRECIO FIJO.—TELÉFONO 108

Casa fundada en 1880

PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES

Especialidad en telas de damasco. Culi hilo y lanas de Castilla. Grandes existencias en colchones corrientes, de burlete y de libro, así como los elegantes a la inglesa, que son los preferidos en las grandes capitales.

Lanas de todas clases, almohadas, pluma, duvet, edredones, crines, pieles blanca y en colores, borras finas, desde seis pesetas arriba; miraguano de primera a tres pesetas el kilo. Se hacen colchones a domicilio por inteligentes operarios; se reciben encargos para fuera de la capital y se tarda lana a máquina.

Se garantiza la buena calidad de todos los artículos y se venden sin competencia posible, debido al conocimiento que su dueño tiene en esta industria.

Para evitar todo contagio en las existencias, esta casa no desinfecta géneros en sus talleres.

Sociedad anónima "Minas de Heras"

SANTANDER

Por acuerdo del Consejo de Administración, y con arreglo a lo preceptuado en los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a los señores accionistas para el día 31 del corriente, a las tres y media de la tarde, en el local del Banco Mercantil, con objeto de celebrar Junta general ordinaria y deliberar sobre los asuntos señalados en el

ORDEN DEL DIA:

1.º Lectura y aprobación del acta anterior.

2.º Lectura y aprobación de la Memoria, Balance y Cuentas.

3.º Que las utilidades del corriente ejercicio, se repartan a los señores accionistas, tan pronto se realicen las existencias de mineral.

4.º Nominamiento de tres señores accionistas, para la revisión de cuentas ó reelección de los actuales.

5.º Que se nombren tres señores Consejeros en sustitución de don Manuel García Obregón, don Manuel S. Sarachaga y don Arsenio Sanjurjo, que cumplen el tiempo reglamentario, ó la reelección de los mismos.

Para tener derecho de asistencia a la Junta es necesario poseer, por lo menos, cinco acciones, cuyos títulos ó resguardos deberán depositarse previamente en la Caja de la Compañía antes de dicho día 31, a cambio de papeletas nominativas de entrada, y en su virtud pueden recoger las papeletas en las oficinas de la Sociedad, Méndez Núñez, 2, desde hoy hasta la indicada fecha.

Santander 18 de julio de 1908.—El Presidente, Manuel García Obregón.

Gran Tintorería Franco-Española

"LA MODERNA".—DURANGO

Colores modernos y sólidos sobre toda clase de tejidos. Limpieza en seco perfeccionada de toda clase de prendas, por delicadas que sean, sin que sufran deformación alguna.

Precios económicos

DESPACHO: CALLE DE LA COMPAÑIA, NUMERO 12 SANTANDER

Fijarse bien en este anuncio

¿Qué insecticida es el mejor? **Leyer.** Así lo han reconocido todas las naciones: es el único que actúa por completo con todos los insectos, como se puede demostrar.

De venta en todas las droguerías, farmacias y perfumerías.

Depósito en Santander: W. CARREDANO, Méndez Núñez, 2.

Muelles de Maliaño

Se abre concurso por término de ocho días, que expirará el 27 del actual mes, a las seis de su tarde, para la reparación del muelle segundo saliente, bajo las condiciones y planos que se hallan de manifiesto en las oficinas de los muelles.

Queda reservado el derecho de aceptar la proposición que se juzgue más ventajosa.

Santander 19 de julio de 1908.—La administración.

PERFUMERÍA

Esencias, extractos jabones, polvos de arroz, elixires, dentífricos, cosméticos, etc., etc., de las mejores fábricas nacionales y extranjeras. Recibimos toda la perfumería extranjera directamente y en grandes cantidades: por eso la vendemos a precios sin competencia y siempre LEGÍTIMAS LAS MARCAS.—PÉREZ DEL MOLINO Y COMPAÑIA, droguería, Plaza de las Baculadas.—Sucursal, Wad-Rás, 1 y 3, al lado de Singer.

SE VENDEN a medio precio seis letreros curvos de hierro para anunciar en fachadas de tiendas (son casi nuevos).

Darán razón: lotería de Marina (Arco de Botín).

Vinos finos de LOPEZ DE HEREDIA

HARO (Rioja) PÍDANSE EN TODAS PARTES

DEPÓSITO: BURGOS, 30, ALMACÉN

BOMBONINA

BOMBON-PURGANTE

R. CALVACHE.—Marca registrada

Lo mejor para purgar a los niños

CAJA CON SEIS BOMBONES: DOS REALES.—Depósito: Farmacia Calvache, Madrid. De venta en la farm.ª de Matarras, sucesor de Corpas, y en la drog.ª de Villafranca.

Capihól evita la caída del pelo

Cura la calvicie. ¡Pelo a los 30 días!

Frasco, 4 ptas.—Villafranca y Cuvo, Droguería Central, Pérez del Molino y farmacia de Matarras (sucesor de Corpas).

Calzado de lujo

PARA NIÑOS

Zapatos bebés de charol y de piel de color, a 0,90 pesetas. Botas abiertas, negras y de color, a 1,25 pesetas. Botas de cartera, en tafilete negro y de color, a 2 pesetas.

PARA SEÑORAS

Zapatos de lona negra, color gris, blanca y color cuero, a 1,75 pesetas. Preciosos zapatos en piel de hierro negro y de color, a 4 pesetas. Preciosos zapatos en tafilete de 1.ª, garantizados, de gran resultado, a 8 ptas. Preciosos zapatos en tafilete negro y de color, a 5 pesetas.

PARA CABALLEROS

Botas de safrín negro, sin cartón, a 5 pesetas. Brodequines con suela de cáñamo, de lona gris, blanca y color cuero, a 5 ptas. Botas de rusel, de primera, garantizadas sin cartón, con punteras de piel de hierro y de charol, a 7,90 pesetas. Brodequines, botas de cartera figurada y botas figurando brodequines de piel de hierro, de resultado superior, a 10 pesetas. Calzados especiales para playa y campo, a precios muy baratos, se venden en

EL BOTÍN DE ORO

Puente, núm. 1.—Santander

Casa fundada en 1852

Gran taller para hacer a la medida y componer los calzados

FERROCARRILES

SERVICIO DE VERANO

Prón: 1916.—Salida de Gibaja: 7.—Llegada Santander: 8:56.

SANTANDER-ONTANEDA

Salidas de Santander: 7:30, 11:25, 15:10 y 19:05.—Llegadas a Ontaneda: 9:22, 13:16, 17:01 y 20:56.—Salidas de Ontaneda: 6:32, 11:22, 14:12 y 18:04.—Llegadas a Santander: 8:23, 13:10, 16:03 y 19:51.

SANTANDER-OVIEDO

Salidas de Santander: 8:5 y 13:30.—Llegadas a Oviedo: 15:44 y 20:23.—Salidas de Oviedo: 8:50 y 13:30.—Llegadas a Santander: 16:14 y 20:42.

SANTANDER-LIANES

Salidas de Santander: 17:30.—Llegada a Llanes: 20:55.—Salidas de Llanes: 7:55.—Llegada a Santander: 11:18.

SANTANDER-CABEZÓN DE LA SAL

Salidas de Santander: 11:55, 14:50 y 19:15.—Llegadas a Cabezón: 13:28, 16:33 y 20:54.—Salidas de Cabezón: 7:20, 13:48 y 17:15.—Llegadas a Santander: 9:11, 15:31 y 19:01.

SANTANDER-TORRELAVERGA

Ineves y domingos.—Salida de Santander: 6:55.—Llegada a Torreola: 7:59.—Salida de Torreola: 11:55.—Llegada a Santander: 12:53

ESTÓMAGO HIGADO RIÑONES

AGUA DEL PLAZA

Estomacal. Sólida. Ligera. Para los males de estómago, hígado y riñones. No altera el estómago. No produce efectos secundarios. Es el único que actúa por completo con todos los insectos, como se puede demostrar.

DEPÓSITO: ALEJANDRO BUCHS.

JABON CHIMBO

MARCA REGISTRADA

El mejor, más higiénico y más económico para el lavado de toda clase de ropas. Se vende exclusivamente en trozos de medio kilo. Pídase en todas partes, exigiendo la marca estampada en el trozo. Fabricación especial de la Sociedad «Antigua Jabonera, Tapia y Sobrinos.»—Bilbao.

Vinos finos de LOPEZ DE HEREDIA

HARO (Rioja) PÍDANSE EN TODAS PARTES

DEPÓSITO: BURGOS, 30, ALMACÉN

BOMBONINA

BOMBON-PURGANTE

R. CALVACHE.—Marca registrada

Lo mejor para purgar a los niños

CAJA CON SEIS BOMBONES: DOS REALES.—Depósito: Farmacia Calvache, Madrid. De venta en la farm.ª de Matarras, sucesor de Corpas, y en la drog.ª de Villafranca.

Capihól evita la caída del pelo

Cura la calvicie. ¡Pelo a los 30 días!

Frasco, 4 ptas.—Villafranca y Cuvo, Droguería Central, Pérez del Molino y farmacia de Matarras (sucesor de Corpas).

Calzado de lujo

PARA NIÑOS

Zapatos bebés de charol y de piel de color, a 0,90 pesetas. Botas abiertas, negras y de color, a 1,25 pesetas. Botas de cartera, en tafilete negro y de color, a 2 pesetas.

PARA SEÑORAS

Zapatos de lona negra, color gris, blanca y color cuero, a 1,75 pesetas. Preciosos zapatos en piel de hierro negro y de color, a 4 pesetas. Preciosos zapatos en tafilete de 1.ª, garantizados, de gran resultado, a 8 ptas. Preciosos zapatos en tafilete negro y de color, a 5 pesetas.

PARA CABALLEROS

Botas de safrín negro, sin cartón, a 5 pesetas. Brodequines con suela de cáñamo, de lona gris, blanca y color cuero, a 5 ptas. Botas de rusel, de primera, garantizadas sin cartón, con punteras de piel de hierro y de charol, a 7,90 pesetas. Brodequines, botas de cartera figurada y botas figurando brodequines de piel de hierro, de resultado superior, a 10 pesetas. Calzados

